



せんだん

みんな なかよし みなげんき

安来市立南小学校 校長室便り

令和5年10月18日

<https://www.city.yasugi.shimane.jp/gakkou/minami-es/>

実りの秋

朝、子どもたちと登校しているとあちらこちらから金木犀の香りがします。「秋が来てよかった。」心からそう感じます。いつの間にかツバメの姿も見かけなくなりました。まもなく南小学校の校舎の周りに冬の使者がやってくるでしょう。

2学期は様々な行事があります。行事一つ一つを大切にしながら教育活動を進めています。行事のたびに子どもたちの成長する姿をもっとも身近に感じることができていることに幸せを感じています。

「実りの秋」を感じる稲刈り。また、南小学校の畑でサツマイモ、里芋、落花生なども収穫の時を待っています。

「実りの秋」を感じるのは、農作物ばかりではありません。子どもたちの学ぶ姿にも成長を感じられる場面を多く見かけます。学習発表会では、学んだことを一部ではありますがおうちの方、地域の皆さんに伝えようと準備を始めたところです。



発表の内容を見ると、地域の皆さんをはじめ本当にたくさんの人に支えられているなあと改めて感じます。当日は、多くの方にお越しいただきたいと思います。そして、温かい拍手を送っていただき、地域やご家庭で子どもたちの様子を話題にしていだければと思います。ぜひお誘いあわせの上、お立ち寄りください。

学習発表会

日時 11月11日(土) 9:30~11:30

会場 南小学校体育館

※体育館入口からお入りください(駐車場側)

□スリッパの貸し出しはしていませんので、上履きをご持参ください。

□換気のために窓を開けていますので、防寒をしてお越しください。

□携帯電話は、電源を切るかマナーモードにしてください。小さなお子様をお連れの方は、他の方の迷惑にならないように、ご配慮下さい。

- 1 校長挨拶
- 2 はじめのあいさつ 1年生
- 3 1年生の発表
- 4 2年生の発表
- 5 5年生の発表
- 6 3年生の発表
- 7 合唱・合奏 4~6年生
- 8 4年生の発表
- 9 6年生の発表
- 10 終わりのあいさつ 6年生

ネット・ゲーム利用について考えてみよう

授業公開日に合わせて人権教育の講演会を行いました。保護者の皆さん、地域の方々にご参加いただきありがとうございました。前半は、4年生以上の子どもたちも一緒に「ネット・ゲーム利用について親子で考えてみよう！～家庭の中で取り組めること～」というテーマで情報教育アナリスト長谷川陽子さんにお話ししていただきました。

ほとんどの子どもたちがタブレットやスマートフォンに触れていること、大人以上に様々な情報を知っている子どもたちの実態に驚かされました。子どもが「どんな動画を見ているのか」「どんなゲームをしているのか」把握しているのかと問われてもそこまでしていないご家庭が多いのではないのでしょうか。

また、フィルタリングのお話や親子でルールを作ることの必要性をお話しいただきました。子どもが知らないうちに犯罪に巻き込まれたり、犯罪を起こしてしまったりしてからでは遅いです。このテーマについて今、親子で考えることが大切です。



【お知らせ】令和6年度からの学校運営

“令和6年度から3・4年生が複式学級となります”

■複式学級とは

- ・複式学級の児童数は16人（第1学年を含む学級は8人）
- ・すべて1・2年、3・4年、5・6年の組み合わせで編制する（県独自）

※令和6年度は、3・4年生が16人となるため3・4年生が1クラスとなります。

具体的には

- 例えば、3年生と4年生が一つの学級。
- 同じ教室内で教育活動を進める。進め方は様々。
- 担任は、一人。



■教育活動の進め方

- 国語、算数、理科、社会 … 自分の学年の教科書を進める（学年別内容）
- 上記以外 … 同じ内容の学習を進める（3年生・4年生の内容を工夫しながら）

※子どもを育てるチャンスととらえ「学び残し」「教育の質の低下」がないよう複式学級のメリットを活かしながら進めていきます。

ありがとうございました“松の剪定”

16日（月）大塚地区、吉田地区、宇賀荘地区の寿会の皆様総勢13名の方に校庭と駐車場に植えてある松の剪定を行っていただきました。この松は、南小が創立されて間もない頃に当時のPTAの皆様によって植えられたもので、その松を何十年にもわたって保護者や地域の方に手入れをしていただき大切にされているものとお聞きしました。さわやかな秋空のもと、3時間にわたって作業をしていただきました。ありがとうございました。